
17 mai 2025 : 25e anniversaire d’Arny

Fresque de la gratitude : Témoignages et messages

Bon anniversaire Arny !

Pour ta 25ème année, je veux te remercier pour les moments très forts que j'ai 
vécus - et que nous avons vécus en famille - dans ton espace boisé et ces jolis 
bâtiments, au sein d'une communauté qui m'a marquée à jamais.

Oui, à jamais, car j'y ai appris l'écoute empathique et la beauté des relations 
tournées pleinement vers l'amour de l'autre. Alors quand est venue l'heure du 
baptême de Sarah, ma fille, il était évident que ce serait dans tes locaux !

J'y ai rencontré des gens magnifiques qui sont devenus des amis. On a préparé les 
temps de l'Avent et de Pâques, et même l'épidémie de COVID ne nous a pas 
arrêtés ! Car tu es un vrai lieu de ressourcement, et tu reflètes l'amour d'une 
communauté lumineuse. Pour tous ces moments exceptionnels, nous te souhaitons 
un très bel anniversaire !

Claire, Brice, Luc et Sarah

***

L’empreinte de la maison d’édition Nouvelle Cité

J’ai vécu à Arny d’abord pour le travail à Nouvelle Cité et ensuite également 
comme voisin habitant au focolare de Breuillet. Je dois avouer que j’ai toujours 
aimé le lieu. Quand je passai le portail en voiture, tôt le matin pour une longue 
journée de travail, j’avais chaque fois l’impression d’entrer dans une sorte d’oasis, 
naturelle et spirituelle. Dans les premières semaines qui ont suivi le déménagement 
de Nouvelle Cité, de Montrouge à Arny, il m’est même arrivé, de rares fois, de 
dormir sur la moquette de mon bureau pour la nuit. 

En 2007, une fois bien installés, nous avons fêté les 50 ans de Nouvelle Cité à 
Arny. Ce fut l’occasion d’inviter beaucoup de gens, y compris quelques 
personnalités du monde des médias et de l’Eglise. Le grand avantage d’être à Arny, 
même si nous nous étions éloignés de la capitale, était de pouvoir donner un 
témoignage de vie grâce à la beauté du  lieu et aux personnes qui y vivaient, en 
permanence ou de passage. 

Beaucoup de personnes du Mouvement qui, avant, ne passaient jamais à Nouvelle 
Cité, nous ont ainsi connus. Et les travailleurs de Nouvelle Cité ont ainsi participé à 
la vie d’Arny, bien au-delà de la maison d’édition. Pour moi Arny est vraiment un 
lieu où il a été possible d’incarner notre idéal d’unité, au service de toutes les 
personnes qui y sont passées, dans les choses simples de la vie, insérés dans le 



diocèse. Tout ce vécu demeure, en moi comme en chacun, quelles que soient les 
nécessités du présent et l’avenir du lieu.

Henri-Louis Roche

***

Arny fut pour moi une oasis de verdure et de fraternité

Déjà un peu plus de 5 ans que je suis en retraite. Aucun regret car je suis retournée 
avec bonheur à ma terre natale, à Bourg-en-Bresse, où j’ai retrouvé ma famille et 
nombre d’amis et où je m’épanouis dans de nombreuses activités associatives. 
Reste que je repense souvent avec nostalgie à mes années passées à Arny. 

Comme journaliste d’abord, j’ai eu la chance qu’on me fasse confiance alors que je 
n’étais pas membre des Focolari. À Nouvelle Cité j’ai trouvé ce que j’ai toujours 
recherché dans ma vie professionnelle ; à savoir un esprit de famille au sein d’une 
petite équipe et une revue porteuse de sens et de valeurs. De plus, au-delà du 
stress des bouclages, j’ai pu élargir ma palette de compétences en faisant office de 
secrétaire de rédaction, en collaboration étroite et confiante avec tous ceux qui 
contribuaient à la rédaction des articles. 

Et puis, surtout, j’ai appris à apprécier l’ADN de fraternité du Mouvement des 
Focolari. Et ce autant lors des messes célébrées sur place, des repas partagés 
avec les fidèles du mardi, des chantiers, des rencontres de l’Économie de 
Communion, des Mariapolis, que de toutes les soirées  au cours desquelles, avec 
ma collègue Émilie, nous étions accueillies par le Focolare.

Pour terminer ce petit témoignage, je ne peux pas ne pas évoquer le parc d’Arny. 
Quelle chance d’avoir eu un bureau loin de Paris, au cœur de cette oasis de 
verdure et de calme ! Et ce malgré toutes les galères de RER qui n’ont pas 
manquer de survenir au cours de toutes ces années. Mais le but du voyage valait 
largement le déplacement…

Chantal Joly

***

Gratitude pour Arny

J’ai beaucoup fréquenté Arny entre 2001 et 2009. A l’époque je vivais à 20 mn en 
voiture.

Arny, c’est avant tout ce climat si particulier. La fraternité, la tolérance, la joie. On y 
est toujours accueilli avec un grand sourire.

J’aimais beaucoup venir donner des coups de main à la cuisine pour les rencontres 
qui y avaient lieu. C’est là que je sentais le plus ce climat si spécial. C’était 
l’occasion de discuter à un moment ou un autre avec les participants. J’y ai appris 
beaucoup de choses et découvert bien des réalités du mouvement.  Je me 



souviens particulièrement des rencontres de l’Economie de communion. José et 
Chantal nous redonnaient un peu des rencontres. C’est là que j’ai été bien 
sensibilisé à cette réalité. 

Tout se faisait dans la joie.

Gratitude aussi pour tous les rassemblements 

Gratitude pour les focolarines qui s’y sont succédées toujours disponibles et qui 
donnaient une âme à ce lieu.

Gratitude pour tous ceux qui ont œuvrés pour faire vivre, entretenir, embellir ce 
beau site.

Marthe Chenu

***

Plein de forces… après un chantier

C'est avec émotion que j'ai appris l'avenir du projet d'ARNY, mais suis d'accord 
d'avoir pris ces dernières décisions.

Je me souviens bien de mes séjours durant la semaine de chantier. Ce fût toujours 
un moment fort, une Mariapolis vivante,  en actes où l'art d'aimer était mis en 
pratique, avec nos compétences plus ou moins grandes

A chaque tâche qu'ont entreprenait , c'était surtout perdre son idée,  comprendre le 
prochain, lui faire confiance, et surtout ne pas rompre le dialogue.

Les résultats de cette semaine, fatigué, mais heureux d'être entouré de 'la famille 
de l'Oeuvre' qui se construit ainsi, malgré nos différences 

L'heure de célébration de la messe, m'a toujours permis de tout confier à Dieu, de 
me sentir aimer de Lui, qui m'encourage ainsi dans ma poursuite du Saint Voyage.

Je suis retourné vivre le quotidien plein de forces, fort des encouragements, des 
partages profonds avec ceux que j'ai rencontré ...

Michel Ingert

***

Un art de vivre… et des moustiques

Nous aurions aimé fêter avec vous ces 25 ans d'Arny .Que d'heureux moments 
vécus à Arny .Jean Hugues a assisté au premier chantier en 2000.  Au cours de ce 
chantier tous les participants ont été dévorés par les moustiques .

Jean Hugues a inventé l'art d'aimer des moustiques.Son humour reste intact.Nous 
vous l'adressons ; "L'art de vivre des moustiques"



Nous pourrions dire beaucoup sur la vie d'Arny , les sessions de « Débuter la vie à 
deux », les rencontres familles nouvelles, des journées du groupe parole de vie de 
Viroflay, les chantiers, les mariapolis d'Arny, l’accueil des focolarines … Comme 
nous avons été gâtés de connaitre les Focolari !!! Etant loin nous en avons plus 
conscience .

Que de moments inter générationnels, internationaux riches en communion, des 
moments où Dieu était présent. Il y aurait beaucoup de belles choses à raconter, 
sur l'expérience de l'Evangile mis en pratique à Arny.

Jean- Hugues et Christiane Motte 

L’art de vivre des  moustiques 

Nous avons pris contact avec les premiers occupants du site d’Arny et ils ont bien 
voulu nous adresser le courrier suivant :

Messieurs, 

Comme suite à notre entretien, veuillez trouver ci-joint notre charte « Art de vivre à 
Arny »

Restant à votre disposition, nous vous prions d’agréer

signé : Mme Piquetout, directrice du CFAM

PS:le CFAM est le Centre de formation Accélérée pour les Moustiquies dont le 
siège est justement à Arny.

Par ailleurs, tous les moustiques de France viennent facilement à Arny pour y 
passer des vacances.

Art de vivre :

1  Toujours piquer en premier

2 Piquer tout le monde sans exception

3 Piquer même quand c’est difficile

4 En cas d’échec , recommencer

5 Etre locomotive et non pas wagon

6 Aller jusqu’au sacrifice de sa vie

Par ailleurs le CFAM s’engage à participer activement à tous les rassemblements 
et chantiers d’Arny dans les années à venir

***



et maintenant...

Arny continue à vivre en nous

Merci Arny 25 ans, un jubilé, un anniversaire à fêter et surtout une journée pour 
rendre grâce pour tout ce qui a été vécu de bon à Arny par toutes les personnes 
accueillies par les membres de la communauté des Focolari. 
Nous étions plus de 150 personnes réunies pour vivre ce moment intense et 
joyeux. Sur la fresque de la gratitude, chacun a pu évoquer sous forme d’un mot, 
d’un poème ou d’un dessin le « merci de son coeur » : amitié, famille, beauté, Dieu 
présent, paix, nature, liens, fraternité, amour, source… chacun se rend compte 
combien ces 25 ans ont été riches en relations tournées vers Celui qui nous aime 
et nous veut vivants pour vivre de son amour avec tous nos frères. 
L’unité (charisme des Focolari) mais pas l’uniformité a été évoquée par Philippe 
lors de la messe célébrée dans la « cathédrale d’Arny », sous la frondaison de 
chênes emplie de chants d’oiseaux. Après le repas partagé avec les spécialités et 
les traditionnelles grillades, nous avons pu nous retrouver dans divers ateliers pour 
continuer à échanger et à vivre l’amitié fraternelle, vocation de la Mariapolis (cité de 
Marie). J’ai rejoint le groupe des chants dans lequel nous avons pu expérimenter la 
communion fraternelle entre personnes diverses ne se connaissant pas. Puis nous 
avons choisi un chant gestué, créé par la communauté au Cameroun, que nous 
avons présenté lors du rassemblement musical final : Mon chemin pour aller à Dieu 
c’est toi ! 
Je garde en mémoire ses paroles et la joie de tous dans ce partage. Arny continue 
à vivre en nous. Il est un signe d’espérance. Merci à tous les habitants d’Arny qui 
ont préparé cette belle journée pour le plus grand bonheur de tous ! 
Marie-Christine Harislur


